

Plenaranfrage vom 19.12.2017

zum Thema „**Straßensanierung**“

1. Wie viele Kilometer umfasst das Straßennetz, für dessen Instandhaltung die Stadt Landshut zuständig ist?
2. Wie hoch ist das Jahresbudget für die Instandhaltung dieser städtischen Straßen?
 - a) Handelt es sich hier immer um eine gleiche feste Größe?
 - b) Wie viel Geld wurde jeweils die letzten 5 Jahre ausgegeben?
(Bitte jährlich auflisten)
3. Gibt es eine verbindliche, langfristige Budget- und Arbeitsplanung für die Instandhaltung der städtischen Straßen in Landshut?
4. Wenn ja, nach welche Kriterien wird eine Straßensanierung festgelegt?

gez.
Jutta Widmann

Die Anfrage von Frau Kollegin Jutta Widmann beantworte ich wie folgt:

1. Wie viele Kilometer umfasst das Straßennetz, für dessen Instandhaltung die Stadt Landshut zuständig ist?

Das Straßennetz der Stadt Landshut umfasst ca. 350 km. Die Stadt Landshut ist für die Instandhaltung von ca. 325 km zuständig.

2. Wie hoch ist das Jahresbudget für die Instandhaltung dieser städtischen Straßen?

Für die Instandsetzung der städtischen Straßen werden jährlich Finanzmittel in Höhe von mehr als 2,0 Mio. € zum Teil im Verwaltungshaushalt und zum Teil im Vermögenshaushalt bereitgestellt.

a) Handelt es sich hier immer um eine gleiche feste Größe?

Über den Verwaltungshaushalt werden Straßenausbesserungen kleineren Umfangs (Schadstellen) sowie die Erneuerung der Verschleißschicht (Asphaltdeckschicht) finanziert. Hier werden, mit leicht steigender Tendenz, ca. 1,2 Mio. € pro Jahr ausgegeben.

Müssen die Straßen grundlegend saniert werden, weil z. B. der Unterbau nicht ausreichend tragfähig ist oder weil die Straßenraumteilung geändert werden soll, werden die Sanierungsarbeiten in den Vermögenshaushalt eingebracht. Hier wurden in den letzten 5 Jahren durchschnittlich 1,7 Mio. € pro Jahr investiert.

Während für Straßenausbesserungen und die Erneuerung von Verschleißschichten jährlich (mit leicht steigender Tendenz) etwa der gleiche Betrag ausgegeben wird unterliegen die über den Vermögenshaushalt finanzierten grundlegenden Straßensanierungsarbeiten größeren Schwankungen.

b) Wie viel Geld wurde jeweils die letzten 5 Jahre ausgegeben?

Folgende Ausgaben sind in den letzten 5 Jahren angefallen:

	Verwaltungshaushalt	Vermögenshaushalt
2013	1,040 Mio. €	0,452 Mio. €
2014	1,132 Mio. €	0,650 Mio. €
2015	1,152 Mio. €	1,181 Mio. €
2016	1,231 Mio. €	4,225 Mio. €
2017	1,218 Mio. €	2,158 Mio. €

3. Gibt es eine verbindliche langfristige Budget- und Arbeitsplanung für die Instandhaltung der städtischen Straßen in Landshut?

Zur Planung der Straßensanierungen wird der Straßenzustand regelmäßig kontrolliert und die Sanierungsnotwendigkeit listenförmig erfasst. Weil Straßensanierungsarbeiten von vielen zum Teil kurzfristig zu berücksichtigenden Randbedingungen abhängig sind, gibt es keine langfristig verbindliche Budget- und Arbeitsplanung.

In den letzten Jahren wurden, ausgelöst durch die Verlegung von Fernwärmeleitungen, im Stadtgebiet überwiegend Straßensanierungen im Osten der Stadt und in der Innenstadt durchgeführt.

4. Wenn ja, nach welchen Kriterien wird eine Straßensanierung festgelegt?

Bei der Festlegung von Straßensanierungen finden regelmäßig folgende Kriterien Eingang in die Entscheidung:

- Gewährleistung der Verkehrssicherungspflicht
- vorhandener Straßenzustand
- Funktionieren der Straßenentwässerung
- Pläne und Beschlüsse zur Straßenraumgestaltung oder Veränderung der Verkehrsführung
- notwendige Leitungsbauarbeiten der Stadtwerke
- sonstige Baumaßnahmen im Straßenraum
- Realisierungsgrad der anliegenden Bebauung
- aktuelle Baumaßnahmen der Anlieger
- Ausbauverlangen der Anlieger
- geplante Veranstaltungen
- Grunderwerbsangelegenheiten

Landshut, den 24. Januar 2018

Alexander Putz
Oberbürgermeister